



El Grupo de Amistad México-República Argelina dialoga con su similar de la Asamblea Nacional de esa nación

Boletín No. 6107

- El encuentro se dio mediante videoconferencia, en el marco de la celebración del 60 aniversario de las relaciones bilaterales

El Grupo de Amistad México- República Argelina Democrática y Popular de la Cámara de Diputados llevó a cabo una videoconferencia con su similar de la Asamblea Nacional de Argelia, en el marco de la celebración del 60 aniversario de relaciones entre estas naciones.

La presidenta del Grupo de Amistad, diputada María del Rosario Reyes Silva (Morena), señaló que México y Argelia tienen una larga historia juntos y establecieron relaciones diplomáticas el 21 de octubre de 1964, pero la amistad de ambos pueblos inició antes de la independencia de Argelia en 1962, cuando México apoyó la aspiración del pueblo argelino a la independencia.

Siendo Argelia, al igual que México, un país rico en cultura, con mucha historia y gente cálida y trabajadora, “confío en que podemos llegar a acuerdos comerciales benéficos e intercambios culturales y tecnológicos enriquecedores, inversiones y turismo convenientes, con la finalidad de impulsar el desarrollo de nuestras naciones. Hay mucho potencial de crecimiento en esta relación, por lo que se vislumbran excelentes resultados de estos acercamientos”, dijo.

Expuso algunos temas materia de cooperación entre los dos grupos, tales como desarrollo social, promoción de la cooperación económica bilateral de frente a los desafíos económicos mundiales, seguridad y estabilidad política, así como la agenda de las Naciones Unidas de 2030 para el Desarrollo Sostenible, además del intercambio de planes de trabajo.

Propuso que este tipo de videoconferencias se realicen por los menos una vez al año para darle seguimiento al plan de trabajo y a los intercambios de experiencias a nivel legislativo.



El director general para África, Asia-Central y Medio-Oriente de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, José Octavio Tripp Villanueva, recalcó que este año se celebran 60 años de relaciones entre México y, con ello, “podemos comprobar que hemos tenido un diálogo político, permanente, fluido y, sobre todo, sincero, basado en principios de nuestra política exterior y en valores compartidos”.

Estimó que las coincidencias históricas se deben convertir en logros o avances en la cooperación bilateral al día de hoy; “que la historia nos sirva para ser más productivos en nuestra agenda bilateral de cooperación”. Precisó que México reconoce en Argelia a un socio clave en África y en el sistema internacional. Consideró que se tienen todos los elementos para convertir la agenda bilateral en una agenda poderosa, creativa y de beneficio para ambos países.

A través de la plataforma digital, el embajador de México en Argelia, José Ignacio Madrazo Bolívar, expresó su disposición de fortalecer las relaciones entre ambas naciones e impulsar el intercambio en diversos ámbitos como el económico y cultural.

Vía telemática, el presidente del Grupo de Amistad en Argelia, Houdaifa Zaghouane, externó su convicción de que los grupos de amistad son una herramienta efectiva para la diplomacia parlamentaria. Afirmó que Argelia y México mantienen una relación bilateral arraigada, basada en la amistad, la solidaridad y el respeto mutuo, y comparten visiones sobre cuestiones de interés común, así como principios y valores, especialmente en lo que respecta al derecho de los pueblos a la autodeterminación, la soberanía de los estados, la no injerencia en sus asuntos internos, y el diálogo como medio para la solución pacífica de los conflictos.

Enfatizó que las relaciones tienen el potencial de estimular los intercambios entre ambos países, especialmente en el ámbito comercial, cultural, científico y tecnológico. “Damos la bienvenida a la participación mexicana en diversos eventos artísticos y culturales para fortalecer los lazos de conocimiento mutuo entre dos pueblos amigos”.

Sostuvo que la Asamblea Popular Nacional Argelina aspira a estimular la relaciones entre las dos instituciones parlamentarias y a trabajar con los amigos del Congreso de los diputados de México para desarrollar e intensificar los intercambios bilaterales. Consideró que éstos abrirían perspectivas de colaboración y asociación en diversos campos, especialmente en lo que respecta a la cooperación y la economía. Destacó su disposición de trabajar y coordinar para contribuir de manera efectiva al establecimiento de una colaboración parlamentaria productiva y fructífera.



El embajador de Argelia en México, Djamel Moktefi, consideró que esta reunión va a contribuir de manera eficaz y eficiente al fortalecimiento de las relaciones bilaterales. Resaltó que esta ocasión constituye una oportunidad para que Argelia reitere su compromiso de trabajar con el fin de fortalecer las relaciones entre ambos países, así como para reforzar la cooperación con el gobierno de México, en materia económica, educación superior, cultura, además de la cuestión interparlamentaria.

En el ámbito económico, añadió, Argelia espera aumentar el volumen de los intercambios comerciales entre los dos países, así como atraer más inversiones mexicanas al mercado argelino, tomando en cuenta las oportunidades y posibilidades que ofrece Argelia con un marco legislativo y jurídico moderno que garantice de manera totalmente transparente los derechos de operadores.

